



**Nombre del alumno: Nicole Yuliveth
García Guzmán**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Los modelos
médicos en México**

Materia: Antropología médica 2

Grado: Segundo semestre

Grupo: "B"

Mafalda

MODELOS



MÉDICOS EN MÉXICO

> Como sabemos la salud pública representa un campo de estudio complejo, ya que aborda el fenómeno salud-enfermedad.

> La aparición de estos modelos corresponde a distintos momentos del desarrollo de la salud pública, ligados al desarrollo alcanzado por la sociedad y a la forma como ésta percibe el fenómeno salud-enfermedad.

> Las condiciones para concretar las formulaciones teórico-prácticas al rededor de la salud colectiva se han restringido con la consolidación de la política y la ideología que privilegia lo individual y lo privado.

> Los modelos sociomédicos explicativos, cuya interpretación tiene una clara base poblacional, una visión integradora y una perspectiva de equidad y ciudadanía, enfrenta mayores dificultades para desarrollarse y conformar respuestas encaminadas a mejorar las condiciones de salud.

> El enfoque funcionalista → corriente más importante (teoría del consenso) considera al sistema social como una totalidad integrada por diversas estructuras, en las cuales se encuentran determinados roles que los individuos deben desempeñar, este sistema funciona como un engranaje equilibrado en donde el desequilibrio se ajusta a través de normas y sanciones, lo cual de cierta manera posibilita la regulación del...

conflicto y genera una estratificación funcional, en donde los estratos sociales son grupos humanos empíricamente observables.

> La desigualdad se entiende como una característica necesaria de todas las sociedades, con el "argumento" de cualquier sistema de estratificación surge de la necesidad social de recompensar a los hombres más destacados, atribuir mayor importancia funcional a ciertas tareas.

> las recompensas y las posiciones se otorgan en función del grado en que las cualidades y desempeños se ajustan a las normas fijadas por la misma sociedad.

> desde el punto de vista de la teoría del conflicto, las causas de la desigualdad se ubican en la naturaleza de las formas de producción.

> se concibe a la desigualdad como resultado de los modos de producción y apropiación de los recursos, así como los sistemas de relaciones que se establecen entre sectores y poblaciones, es producto de la contradicción histórica entre propiedad privada, producción colectiva y apropiación inequitativa de la riqueza.

> los grupos sociales no se definen como agrupaciones homogéneas de individuos respecto a uno o varios criterios de clasificación, las clases sociales no preceden a su

relación sino son su resultado

DIFERENCIAS

① TEORÍA → sistema funcional en equilibrio

DEL CONSENSO → Normas y sanciones

→ Estabilización funcional

→ Sistema de valores y de recompensa

→ conservación del status quo

→ igualdad jurídica

② TEORÍA → conflicto como motor del desarrollo histórico

DEL CONFLICTO sistema de relaciones entre formas de producción y de consumo
clases sociales antagonistas - contradicción y lucha de clases

cambio social

igualdad social

① Nos habla que la enfermedad se genera en las relaciones
interpersonales

- Las enfermedades aparecen cuando las dificultades superan a las
capacidades, aparece como una forma de respuesta que permite
evadir las presiones del rol

→ Medicina alopatía

② La enfermedad se genera por las formas posturales de
producción y consumo de cada sociedad

Son la expresión biopsíquica de los procesos sociales generados

Referencia bibliográfica

LÓPEZ, O. L. I. V. A., & BLANCO, J. O. S. É. (1994, 11 abril). MODELOS

SOCIOMÉDICOS EN SALUD PUBLICA. Recuperado 14 de marzo de 2022, de

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>[https://saludpublica.](https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395)

[mx/index.php/spm/article/view/5768/6395](https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395)